

まこと

発行：ののうち誠後援会
〒699-0108 松江市東出雲町出雲郷1670
電話・FAX 0852-52-3117
Eメール nonouchi@mable.ne.jp

ブログで日々の活動を紹介しています。フェイスブックもやっています。
<http://www.mable.ne.jp/~nonouchi/>

後援会だより—January

発行日:2026年(令和8年)1月25日

ののうちの まこと VOL 58

令和8年の松江市政の課題

NHK連続テレビ小説「ばけげ」の話題で賑わっていますね。この効果で松江市への来訪者が増えています。宿泊税徴収も始まり恩恵が一過性に終わらないよう次なる戦略が必要だと強く感じています。

さて、令和8年の松江市の市政は、地域経済の活性化対策や、土地利用制度の見直し、山陰新幹線や伯備新幹線の整備促進、松江駅周辺の活性化、国宝松江城の大規模修理、大橋川改修事業など、多くの課題を抱えています。

東出雲町では、旧役場庁舎解体と揖屋幼保園・揖屋ふれあい広場の移転新設事業や、揖屋馬淵線の早期全線開通、おちらと村施設対策、水路洪水対策などが課題です。

一方、松江市議会では11月11日と12日に「全国市議会議長会研究フォーラムin松江」を招致し、くにびきメッセで約2500名の議員を迎えて開催します。有意義な研究フォーラムとなるよう市議会挙げて取り組みます。

市議会の先頭に立って
本年も課題解決にしっかりと頑張っていこうと考えています。引き続き
のご支援とご協力をお願いいたします。



物価高騰対策事業の補正予算などを可決・承認

12月定例市議会

松江市議会12月市議会は22日間の会期を終え、12月23日に閉会しました。最終日には、物価高騰対策事業の一般会計補正予算8億4,691万円

余が追加提案されました。その財源のほとんどは国庫支出金で、補正後の一般会計予算総額は、1,203億6,322万円余となりました。

また、市役所本庁駐車場条例制定や本年10月に水道料金を改正する水道給水条例の一部改正を始め、全議案78件を議決しました。

水道料金の値上げ中止を求める陳情2件は不採択。議員提出議案の「松江市議会の個人情報の保護に関する条例の一部改正」は提案通り可決し、「小中学校の学校給食無償化を求める意見書」は否決されました。(予算金額や提出議案の詳細は市ホームページや市報等をご覧ください)

最近の活動から

圏域市議会議長会を代表して中央要望

中海・宍道湖圏域市議会議長会(境港・米子・安来・出雲・松江)では、境港出雲道路・8の字ルート早期整備やブルーカーボン・オフセット事業「海のゆりかご里海づくり推進」、地方創生の実現、新幹線整備について、10月・11月に要望活動を行いました。島根県・鳥取県知事のほか、11月18日には中央要望活動として、島根県・鳥取県選出の地元国会議員事務所を訪ね、会長の永井 章境港市議会議長と副会長の野々内が要望活動を行いました。



圏域5市議長が丸山島根県知事に要望



青木参議院議員にも要望

松江シェアサイクル出発式

11月15日は、松江城山公園内で開催の「松江シェアサイクル出発式」に出席しました。この日から電動アシスト付き自転車によるシェアサイクル事業「松江シェアサイクル ラフチャリ。」を実施。当面はJR松江駅・松江しんじ湖温泉駅・塩見縄手・松江堀川地ビール館・松江城大手前・カラコロ工房の6か所・約40台でスタートし、今後は、くにびきメッセ・岸公園・JR玉造温泉駅・玉造温泉ゆ〜ゆの4か所を追加、計10ポートで50台の予定です。10か所のポートに乗り捨てOKで、観光客はもとより市民の皆さんにも重宝しそうです。



テープカット

後援会のお知らせ

ののうち誠後援会にご加入いただき、一緒にまちづくりをしていきたいと思います。この度後援会だよりvol.58を発行いたしましたので、ご高覧いただきますようお願い申し上げます。

◆後援会事務局◆

〒699-0108 松江市東出雲町出雲郷1670 TEL・FAX/0852-52-3117
Eメール nonouchi@mable.ne.jp <http://www.mable.ne.jp/~nonouchi/>

makoto 誠

新松江市合併20周年記念式典の開催

10月26日に「新松江市合併20周年記念式典」が、さんびる文化センタープラバホールで開催され20周年を祝いました。新松江市は、平成17年3月に8市町が合併し、新松江市が誕生しました。23年8月には東出雲町と合併し人口が20万人を超えて山陰最大の都市となりました。伴って、30年4月には中核市となり現在に至っています。

式典では、名誉市民顕彰2名(故細田博之氏・松浦正敬氏)、特別功労者表彰3名(松浦嘉昭氏・比良幸男氏・古瀬 誠氏)、市政功労者表彰に180名が顕彰・表彰の栄に浴されました。



野々内の挨拶

松江歴史館企画展『連続テレビ小説「ばけげ」の世界と小泉セツと八雲の時代』

松江歴史館<企画展>『連続テレビ小説「ばけげ」の世界と小泉セツと八雲の時代』が12月26日から3月29日まで開催。初日にオープニングセレモニーが同館で行われました。

テープカットでは、野々内も加わりました。本展では、ドラマと比較しながら人物や出来事を歴史資料から紹介され、ドラマのセットの再現や衣装と小道具等を展示されており、「ばけげ」の世界の奥深さを体感することができます。充実の内容となっています。カラコロ工房やNHK松江放送局でも「ばけげ展」が3月末まで開催中です。



ののうち誠 プロフィール

昭和25年生まれ 出雲郷小学校→東出雲中学校→島根県立松江農林高校→東出雲町役場就職(平成23年3月に町参事を最後に退職)→平成23年8月松江市議会初当選、令和7年4月5期目当選

ホームページ、
ブログはこちらから



課題 クローズアップ

Assignment close up

1月6日発生地震の震度5強地震

1月6日(火)午前10時18分頃、島根県東部を震源とし松江市では震度5強を観測する地震がありました。気象庁によると、震源の深さは約11キロ、地震の規模はマグニチュード(M)6.4と発表されました。野々内は、市役所の議長室で地震に遭遇しました。松江市役所は免震構造のため、地震のショックは柔らかかったものの大きな揺れにびびりました。松江市では、地震発生と同時に「災害対策本部」を設置。市内29公民館に避難所を一時設置しました。市議会では議長・副議長・議会議務局で対策検討。被害状況から災害対策支援本部は現時点では設置せず、今後の被害から対応を検討することになりました。

被害は、民家の瓦落下等の軽度被害や水道管漏水、公共施設の物的被害、また、墓石倒壊を受けて事業費は約9億4714万円。人工芝のコートは、サッカー(大人1面・子ども2面)とラグビー(1面)の試合が可能です。人工芝コートはナイター照明完備でクラブハウス(事務所・会議室・更衣室・シャワールーム等)、トイレ・防炎倉庫・駐車場(200台分)が備えられています。当日は早速、JA主催の少年サッカー大会が開催されました。



当日の全員集合の記念写真

市内の天然・人工の芝グラウンドは、市営陸上競技場と補助競技場に1面ずつしかなく、芝グラウンドを望むサッカーなどの団体から待ち望まれた施設となりました。

一般質問は、令和7年2月定例市議会で通算38回目の質問をしてから、議長となったため行っていない。質問をしたい事項もありますが、議長として関わった出来事や議長の公務について報告します。

灯籠倒壊などがありました。東出雲町内の市道五反田線の堂峠の土砂崩れ通行止めは継続中となっています(1月20日現在)。時間の経過によって被害が明らかになっていますが、建物の全壊や死者・火災がないのは不幸中の幸いでした。

一方、市役所では老朽別館で業務を行っている部局は、新庁舎北エリア階で業務を当分の間行うことになりました。ご用の方は注意が必要です。今後は、地震の発生に備えて防災グッズを揃えるなど注意を怠らないことですね。



出雲金刀比羅宮の倒壊した燈籠

自動運転バスの試乗会・出発式

11月27日には、「テクノアークしまね」で「自動運転バス試乗会出発式」が開催。出発式では挨拶の後、自動運転バスの試乗があり、テクノアークしまねを出発し各停留所に止まりながら、くにびき道路を南進しJR松江駅ロータリーを経由し来た道を帰るコースでした。一部は有人運転でしたが、他は最高速度40キロで自動運転するレベル2の運行でした。レベル4が完全自動運転なのでもう少し改善の時間が必要のようです。



出発式で挨拶する野々内



中海干拓地の液状化現象で浮いた砂

全国市議会議長会の会議

11月5日に東京・都市センターホテルで開催の「全国市議会議長会理事会・評議員会合同会議」に出席。全国レベルの会議は分野ごとに随時開催され役割に応じて出席しています。

この日の議案審議では、部会提出議案が提出され、中国部会からは「空家対策に係る税制度の創設・JR山陰本線出雲以西並びに山口線線路改良及び安全確保が提出され、全18件として全部議決されました。また会長提出議案も原案の通り議決されました。

協議では、学習指導要領に「学校と議会が連携した主権

自動運転は上手で、信号は厳守し右折も上手、バス停の離発着も安全でした。そして、利用者の利便性の向上や運転手不足に貢献していく未来も近いことでしょう。



自動運転バス

12月市議会の一般質問から感ずること

松江市議会の12月市議会定例会では、12月8日から10日までの3日間の一般質問がありました。8日は、5会派代表による代表質問に5議員が質問、9日は10議員、10日は9議員が質問台に立ちました。合計24議員の質問は久しぶりであり、うち2日間は午後6時前後までの時間を要しました。質問・答弁とも真剣な対峙であり、

者教育の推進」について明記を求める決議や厚生年金への地方議会議員の加入についてを了承し、令和6年度本会各会計決算の認定、令和8年度本会一般会計予算の見直しについて了承しました。盛り沢山の議案ですが、全国の市議会の様子と全国的な課題がわかり、有意義な会議内容で研鑽ができています。



全国市議会議長会理事会・評議員会合同会議

待ち望まれた中海スポーツパーク

11月29日は「中海スポーツパークオープニングセレモニー」が上宇部尾町の「中海スポーツパーク」で開催され、祝辞を述べました。防衛省事業の助成を

議長としても気を使います。一方、質問内容のダブリや丁寧すぎる答弁もあり時間短縮の工夫も必要です。工夫をした上で質問時間が長時間になるようであれば、日数を増やすことも検討課題として考えられます。議場での議長席で議事進行に務めています。

2月 25日(水) 本会議(会期の決定、提案説明)

3月 3日(火) 一般質問
4日(水) 一般質問
5日(木) 一般質問・議案質疑・委員会付託
9日(月) 予算委員会(質疑・分科会分担・委託)
10日(火) 総務委員会・予算委員会総務分科会
11日(水) 総務委員会・予算委員会総務分科会
12日(木) 教育民生委員会・予算委員会教育民生分科会
13日(金) 教育民生委員会・予算委員会教育民生分科会
16日(月) 経済委員会・予算委員会経済分科会
17日(火) 経済委員会・予算委員会経済分科会、建設環境委員会現地視察
18日(水) 建設環境委員会・予算委員会建設環境分科会
19日(木) 建設環境委員会・予算委員会建設環境分科会
24日(火) 予算委員会(分科会長報告・質疑・討論・採決)
26日(木) 本会議(委員長報告、質疑・討論・採決)、閉会

2月定例議会予定